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ATA DA 9ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO COMDEMA – CONSELHO MUNICIPAL DE DE-1 

SENVOLVIMENTO DO MEIO AMBIENTE DE SOROCABA. Em 09 de junho de 2021, às 2 

quatorze horas e trinta minutos, em ambiente virtual via serviço de comunicação “Google 3 

Meet”, teve início a 9ª Reunião Ordinária do COMDEMA – Biênio 2020/2021, sob a presi-4 

dência do sr. Dr. Eduardo Roberto A. Santos/OAB, vice-presidente do referido Conselho. A. 5 

Membros do Conselho presentes: Danilo Antunes Santos/SEMA, José Fernando dos 6 

Santos/SAAE, Sérgio Martini/MAPA, Antônio Carlos R. Gonçalves/UNISO, Sandro Delleve-7 

dove/UFSCar, Eduardo Roberto A. Santos/OAB, Helder Antônio Frezza/Organização Flo-8 
resta Cultural, Ariane Borges F. Pini/IAB. B. Membros que justificaram a ausência: Rita 9 

Viana/CEADEC e Sandra Lanças/ACSO C. Outros presentes: Advogado Dr. Tiago Augus-10 

to Pereira/CRB Incorporação e Construção Ltda., Tenente Leandro Ribeiro Lima/Polícia 11 

Militar Ambiental, Arquiteto Eduardo Gatti/IAB, Prof. Dr. Vidal Dias da Mota Junior/munícipe, 12 
Carolina Oliveira/SEMA. 1. Verificação de presença: Eduardo/SEMA iniciou a reunião em 13 

segunda chamada, de acordo com o § 3º do Art. 25 do Regimento Interno. 2. Aprovação 14 

das Atas das reuniões anteriores. A Ata da 2a Reunião Extraordinária, ocorrida 15 

24/02/2021 e a Ata da 7a Reunião Ordinária, ocorrida em 10/03/2021 foram aprovadas. A 16 

Ata da 8ª Reunião Ordinária, ocorrida em 12/05/2021 recebeu correções e será submetida 17 

à aprovação do plenário na próxima reunião. 3. Ordem do dia. 3.1. Esclarecimentos so-18 

bre a revitalização do Parque da Biodiversidade. Vidal/munícipe fez uma explanação 19 

sobre a criação do Parque e comentou que o Plano de Manejo do Parque foi aprovado pelo 20 

COMDEMA em 2012. Vidal/munícipe explicou que o Parque é uma Unidade de Conserva-21 

ção fruto de uma compensação ambiental e é o principal remanescente de Mata Atlântica 22 

do município de Sorocaba, onde foi descoberto um animal raro, a cuíca de três listras. Vi-23 

dal/munícipe destacou que o Parque tem dado frutos como o livro “Parque Natural Munici-24 

pal Corredores de Biodiversidade: Pesquisas e Perspectivas Futuras”. Vidal/munícipe ques-25 

tiona o que aconteceu com o Parque, pois fez uma visita e verificou que a cerca e fiações 26 

haviam sido furtadas, além de não haver funcionários lotados no Parque. Vidal/munícipe 27 

destaca que o COMDEMA é a instância máxima do Meio Ambiente e sugere ao COMDEMA 28 

que recomende à SEMA o imediato processo de proteção do Parque, e, também, que seja 29 

aberto um Processo Administrativo para acompanhamento das ações de proteção e de 30 

resgate do Parque. Eduardo/OAB cita a importância da abertura de um Processo Adminis-31 

trativo para que o COMDEMA e as Câmaras Temáticas possam acompanhar as ações rea-32 

lizadas no Parque. Antonio/Uniso destaca que ele e o Conselheiro Welber Senteio Smith 33 

são Conselheiros do Parque e que não houve reunião neste ano de 2021, sendo importante 34 

a retomada das reuniões. Eduardo/OAB comenta que o Conselho de Fauna teve apenas 35 

uma reunião, sendo que ainda não houve reunião neste ano de 2021. Helder/Floresta Cul-36 

tura cita que também é Conselheiro do Parque e que, realmente, não houve nenhuma reu-37 

nião no ano de 2021. Danilo/SEMA apresenta a todos o Chefe de Divisão dos Parques, sr. 38 

Rogério Paixão. Rogério/SEMA explica que, após o furto, houve a iniciativa de retirar mate-39 

riais de valor do Parque e estão aguardando orçamentos. Vidal/munícipe sugere fazer uma 40 

parceria para que alguma startup do Parque Tecnológico possa utilizar a sede do Parque. 41 

Eduardo/OAB reitera a sugestão de Vidal/munícipe. 3.2. Apresentação sobre a reade-42 

quação das medidas mitigatórias do Jardim Bandeirantes. Ariane/IAB apresenta a ima-43 

gem da Praça a ser revitalizada na forma atual e, também, apresenta a imagem do Projeto 44 

da Praça com banco, brise, bicicletário, mini rampa para skate e piso intertravado, entre 45 

outros equipamentos. Tiago/CRB informa que irá realizar a substituição do antigo projeto 46 

por esse apresentado hoje e que o orçamento existente para execução do Projeto é de R$ 47 

25.000,00 (vinte e cinco mil Reais). Ariane/IAB destaca que os moradores do Jardim Ban-48 
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deirantes e do Jardim Astro utilizam as ruas para atividades físicas e os equipamentos pre-49 

sentes no projeto da Praça serão utilizados para interação entre as pessoas. Ariane/IAB 50 

solicita o histórico das ações mitigatórias realizadas pela empresa nesse caso e Tiago/CRB 51 

se prontifica a enviar o documento para Ariane/IAB. Eduardo/OAB coloca a readequação 52 
das medidas mitigatórias para votação e tem aprovação do Conselho. 3.3. Esclarecimen-53 

tos sobre a retirada do jacaré do Parque Chico Mendes. Tenente Leandro/PM Ambiental 54 

explica que a decisão de retirada do jacaré do Parque Chico Mendes partiu da Companhia 55 

e que o referido Parque não seria o local adequado, pois a presença do jacaré poderia ofe-56 

recer risco à população e ao próprio animal. Para a ação de retirada do animal foi solicitado 57 

auxílio do Corpo de Bombeiros. Eduardo/OAB informa que, tendo em vista que o COMDE-58 

MA não foi comunicado da referida ação de retirada do jacaré, foi solicitado esse esclare-59 

cimento. Tenente Leandro/PM Ambiental se coloca à disposição no caso de precisar procu-60 

rar outro local para colocar o jacaré. Eduardo/OAB questiona se a SEMA tem conhecimento 61 

se o jacaré ficará no Zoológico Municipal “Quinzinho de Barros”. Danilo/SEMA esclarece 62 
que a SEMA ainda não tem tal informação. 3.4. Devolutiva sobre visita técnica no Em-63 

preendimento Pampulha. Eduardo/OAB questiona se a vistoria no Empreendimento Pam-64 

pulha foi realizada. Danilo/SEMA informa que a vistoria foi realizada e o Processo Adminis-65 

trativo foi enviado à SEPLAN. Helder/Org. Floresta Cultural solicita que a equipe de Educa-66 

ção Ambiental da SEMA faça um levantamento com a vizinhança a respeito do conheci-67 

mento em relação ao patrimônio ambiental. Helder/Org. Floresta Cultural informa que a visi-68 

ta técnica é proveniente de uma denúncia a respeito de um laudo que foi feito posterior-69 

mente a dois autos de infração com o intuito da empresa proprietária do Empreendimento 70 

Pampulha não pagar as infrações ambientais. Helder/Org. Floresta Cultural solicita que o 71 

Secretário Prieto peça o retorno do Processo Administrativo para a SEMA. Helder/Org. Flo-72 

resta Cultural solicita que no Processo Administrativo do loteamento conste o Processo 73 

Administrativo da Corregedoria e que faça referência à morosidade dos responsáveis pelo 74 

COMDEMA. Helder/Org. Floresta Cultural questiona se existe a possibilidade de pedir o 75 

Processo Administrativo 21.223/2015. Claudinei/SEMA cita que não há impedimento de se 76 

fazer vistas ao Processo Administrativo e informa que o Conselheiro Helder pode solicitar 77 

vistas na SEPLAN onde o Processo Administrativo se encontra atualmente. 3.5. Análise e 78 

Deliberação sobre o P.A 2019/2806 da empresa Cell Site Solutions, que trata da Cons-79 

trução de Infraestrutura Passiva de Telecomunicações Móvel. Eduardo/OAB sugere 80 

que o assunto seja inserido na próxima reunião do COMDEMA para que tenha uma apre-81 

sentação explicando de forma mais detalhada do que se trata. Claudinei/SEMA informa que 82 

o Conselho Municipal do Patrimônio se manifestou e que não há óbice quanto ao patrimô-83 

nio histórico. 4. Informes. Eduardo/OAB sugere que seja reinserido na Pauta do COMDE-84 

MA o Projeto Casa Nova e, também, que o COMDEMA tenha conhecimento sobre o projeto 85 

de Desburocratização da Construção Civil.  Carolina Oliveira convida a todos para participar 86 
das Atividades Online da Semana do Meio Ambiente realizada pela SEMA. Encerramento: 87 

Para todos os efeitos legais, considerou-se presente na Reunião os conselheiros que regis-88 

traram sua presença por meio de voz, câmera ou chat do serviço de comunicação. A reuni-89 

ão foi encerrada às 16 horas e 20 minutos, da qual eu, Carolina Oliveira, funcionária da Se-90 

cretaria do Meio Ambiente e Sustentabilidade, lavro a presente ATA.  ATA aprovada duran-91 

te a 11a  reunião ordinária, realizada no dia 11/08/2021, em conformidade com Resolução 92 

COMDEMA Nº 01, de 18 de setembro de 2020, que dispõe sobre a participação e votação 93 

a distância em reuniões e assembleias ordinárias e extraordinárias do Conselho Municipal 94 

de Desenvolvimento do Meio Ambiente – COMDEMA – durante o período de estado de ca-95 

lamidade pública em função da pandemia pelo COVID-19. 96 



 

3 

Ata da 9ª Reunião Ordinária do COMDEMA – 09/06/2021 - Biênio 2020/2021 

 97 



 

4 

Ata da 9ª Reunião Ordinária do COMDEMA – 09/06/2021 - Biênio 2020/2021 

 98 



 

5 

Ata da 9ª Reunião Ordinária do COMDEMA – 09/06/2021 - Biênio 2020/2021 

 99 



 

6 

Ata da 9ª Reunião Ordinária do COMDEMA – 09/06/2021 - Biênio 2020/2021 

 100 


